

Mesa Territorial de Desarrollo Sostenible: Un puente para un futuro sostenible, resiliente y regenerativo



- Se consolidan resultados de los Proyectos Alianza Oriente Sostenible (que ejecuta Rionegro) y Entre el Río y la Montaña (que ejecuta Prodepaz, Asenred y Fusoan).
- La zona bosques es la primera del Oriente Antioqueño en dinamizar esta Mesa. Se buscará replicar el ejercicio en Páramo, Embalses y Altiplano.

San Luis. 22 de mayo de 2024. En un esfuerzo por consolidar espacios que se vienen generando en el Oriente Antioqueño a partir de las dinámicas de sus pobladores y de las organizaciones de la sociedad civil, la Mesa Territorial de Sostenibilidad se ha propuesto como un espacio, que además de buscar la permanencia de la resultado de los Proyectos, sea la interlocutora válida de los procesos de planeación y gestión del Oriente Antioqueño

En esta oportunidad, se dieron cita en el municipio de San Luis los representantes de organizaciones de los municipios de Cocorná, San Francisco, San Luis, Sonsón (Magdalena Medio), Puerto Triunfo y Puerto Nare, para generar un acuerdo, compromisos, alianzas y propuestas de acción desde la visión de los pobladores y en sintonía con las realidades territoriales.

La dinamización de la Mesa Territorial de Desarrollo Sostenible se enfoca en consolidar un espacio que actúe para hacer incidir sobre los proyectos estratégicos identificados en el territorio. En este sentido, se propone una estrecha colaboración con las autoridades municipales, buscando alinear esfuerzos a nivel local y regional. Como parte de sus intencionalidades,



acompañará los planes de desarrollo 2024-2027 de las Administraciones Municipales, fortaleciendo su alineación con los Objetivos del Desarrollo Sostenible para América Latina (ODS).

La Mesa hace parte de los resultados previstos en la formulación de los Proyectos Alianza Oriente Sostenible y Entre el Río y la Montaña, que cuentan con el apoyo financiero de la Unión Europea; además, se suman en apoyo el Servicio Nacional de Aprendizaje - Sena y Cornare. Otra de las apuestas de la mesa es obtener insumos de cara a los procesos de planificación subregional que actualmente se impulsan desde los gremios y la sociedad civil, a través de la estrategia de Ecodesarrollo.

Esta iniciativa busca crear espacios inclusivos para la discusión, análisis y concertación, con el propósito de generar escenarios para el encuentro, diálogo, articulación e incidencia, desde un enfoque de gobernanza democrática, priorizando el cuidado de la vida de los territorios y sus poblaciones.

También propiciará un espacio de reconocimiento y diálogo multiactor, con el fin de fortalecer capacidades e impactos en los territorios de influencia de los proyectos. Se destaca su capacidad de movilización social para generar acciones que favorezcan la gobernanza territorial y el desarrollo sostenible.

Dentro de los participantes de este encuentro de la Mesa Territorial de Sostenibilidad en la zona bosques, asistieron Cornare, Sena, AMOR, Corantioquia, Alcaldía de San Francisco, Gobernación de Antioquia, Corporación Empresarial del Oriente, Mesa de Sostenibilidad de Río Claro, Agrosavia, Fundación CFA, Invima, Fundación Saciar y Planeta Verde.

Johana Jiménez Gallego

Comunicadora Proyecto Entre El Río y La Montaña

Juan Pablo Rivillas Gómez

Comunicador Proyecto Alianza Oriente Sostenible

